



村に、みんなの願いを叶える まんが図書館をけいすけ

北川村まんが図書館長 島田 圭佑さん(45)

圭佑さんの趣味は小さい頃から今も変わらず大好きな漫画です。小学校の頃から集め続けた漫画を家の空いているスペースを活用して趣味の部屋にしようと2年前に計画していましたが、地域の方が自由に来て読んでいける図書館にしようと思いつき、だれもがのんびり過ごせるまんが図書館を開きました。

まんが図書館には、360度見渡す限り、本尽くし！ 漫画や歴史本など地域の方からいただいた本など8000冊がずらりと並びます。他では手に入らないようなレア本や、新作や面白い本が入るとSNSにアップしているそうで、県外の方や

学校終わりの学生さんまで幅広く利用されているそうです。

館長の圭佑さんは、「自分自身も読みたい本を集めていたけれど、普段読まないようなジャンルの漫画を読むと面白かったり、本には普段体験できない非日常がたっぷり詰まっているのが魅力。母がイベント好きなので音楽会も定期的に開催したい」と話してくれました。

まんが図書館は年中無休で開店時間は8:00～18:00まで。中学生以下は無料で、高校生以上は1時間100円というリーズナブルな価格で漫画天国を味わうことができます。ぜひ、足を運んでみてくださいね！！



ミニチュアダックス×ペキニーズのハーフ犬

麦くん(5)
飼い主：橋本 宗雄さん

麦くんが橋本家にやってきたのは、たまたま訪れたペットショップで飼い主の宗雄さんが「家族にしたい！」と思い、お迎えしたのがきっかけです。

そんな麦くんはミニチュアダックスとペギニーズのハーフ犬で、小さな体にも関わらず、家の近くに人や車が通ると「ワンワン！」と大好きな家族を守るため、警備もしっかりできます！

家の中にいる時は、人懐っこくて家族のことが大好きな麦くん。「一緒に暮らす子どもが、お医者さんごっこで患者役として麦くんを登場させては、愛犬の健康をチェックしている姿が面白いんです」と宗雄さんが教えてくれました。

今ではすっかり橋本家の大切な家族の一員になっています。

北川支所管内より

牛のようにのびのびと育ってね

松本 翔一くん(2)
千浩くん(0)

自分の体より一回り以上大きい牛にもびくともせず、放牧している牛さんに向かって「ガーアー」と大好きな恐竜の真似をしてくれた翔一くん

まだ2才ですが、毎朝早起きして、牛のエサやりや、一輪車やスコップを使って牛舎のお掃除をこなします。

そんな翔一くんはお父さんとお母さんが大好き 取材中も「ねえねえお父さん牛さんどこ？」「お母さ～ん、これな～に？」と甘えん坊な一面も見せてくれました。

父・拓也さんと母・木の実さんは「自分で考え、感じる疑問を大切にのびのびと育ってほしい」と2人の幸せを

室戸支所管内より



願っています

牛のように強く逞しい翔一くんのように千浩くんも大きく元気に育ってね

安芸 地区から こんにちは

絶やさない!!

地域の方と

共に歩んできた作品展

赤野公民館長 黒岩 由美さん(60)

もう何十年以上も続いているという生涯学習活動である公民館の作品展♪

昔は、溢れんばかりの作品で公民館が埋まっていたそうですが、人口減少に伴い作品も減少していくなかで、どうにか会場を盛り上げていかねば…!! と考えていた館長の由美さん。地域外の人の作品を借りてしたり、バザーを開催したり、小学生による100円カフェや地元の人が奏でる音楽バンドなど、少しずつ時代の変化に合わせて、全ての年齢層の方が気軽に足を運び楽しめるように工夫をしているそうです！ 今年の作品展には、赤野獅子舞の写真や手芸や絵画や生け花など、150点以上がずらりと並びました。

由美さんは「作品展が続けられるのは子供から大人までみんながニコニコと楽しみながら協力してくれるから。人と人をつなぐこの場所をどんなに形が変わっても続けていくことが大切。今年からは地域食堂を開催したり、老いも若きもまぜこぜで楽しむことが目標です」と目を輝かせて話してくれました。



6 中山事業所 ねばり強く味が濃い！ 特産の自然薯が収穫最盛期



1本1本丁寧に収穫する上岡会長

安田町の中山地区で12月10日、特産のジネンジヨの収穫が追い込みを迎えました。4月の植え付け以降、暖かい日が続き、台風の影響が無かつたことで、例年以上に肥大しそうかりした粘りで味も良好です。安芸地区中山自然薯部会では例年から比べ1割増の3.5tの収量で、収穫は12月末まで続きました。

同会の上岡和久部会長は「同じ地区にしか出せない粘りや味の濃さをたくさんの人々に楽しんでもらいたい」と期待を込めました。

7 吉良川事業所 実付き色付き上々 セシリョウ収穫最盛期を迎える



セシリョウの出来に喜ぶ細松さん

室戸市吉良川町の西山台地で12月25日、セシリョウの収穫が始まりました。今年産は、夏場の干ばつや高温の影響もあり色付きが遅く、肥大が遅れたことで収穫時期が例年に比べて1週間ほど遅くなりました。しかし、色付きはよく品質は上々です。

セシリョウを55アール栽培する細松卓也さんは「1年間大切に育てた実付きの良い華やかなセシリョウを全国の家庭でお正月に飾ってくれることを願う」と話します。

4 地区本部 「第47回安芸タートルマラソン全国大会」 ランナーに野菜でエール贈る



県外ランナーにエールを送りながら野菜を渡すメンバー

JJA高知県安芸地区と生産者、安芸市、安芸農業振興センターでつくる安芸市施設園芸品消費拡大委員会は12月8日、「第47回安芸タートルマラソン全国大会」で県外参加者ランナーに同市産の農作物を贈りました。

同委員会メンバーは、県外から参加したランナーに、ナス、ミニウガ、ピーマンを「安芸市の野菜です。頑張ってください」と一人ひとりに手渡しエールを送りました。また、安芸ユズ加工場は参加した全ランナーに無償で黄ユズ3玉を配布しました。参加者は思わずお土産に喜んでいました。

5 あき支所 令和6園芸年度通常総会 優秀農家表彰で高品質目指す



優秀農家表彰で表彰状を受け取る長野良孝さん

JJA高知県安芸地区園芸研究会は、同JJAあき支所で第26回通常総会を開きました。会員やJJA役員、安芸農業振興センター職員ら54人が出席し、優秀農家の表彰、令和6園芸年度の事業計画議案が提出され決議されました。

優秀農家表彰では、芸西ブロック・芸西支部園芸部ピーマン部の山本伸さん、安芸ブロック・穴内集出荷場の長野良孝さん、中芸ブロック・中芸集出荷場の阿部米一朗さん、芸東ブロック・芸東集出荷場の小松豊秋さんが表彰されました。

Monthly Topics

できごとピックアップ

地区内のイベントや、地域農家の取り組みなどを紹介します！

高知県は12月5、6日の両日、四国の大リア生産者を対象に生産者交流会を開きました。高品質大リア生産のため技術向上を目指し昨年から開催されています。

生産者は新品种についての講演や須崎市と芸西村の3ほ場の生産現場を見学し、最新の技術等を学びました。四国内から

鷲澤康二園長による講演会で、高温育種の方向性や日持ちする

とされる新品种（エタニティシリーズ）の研究成果が発表されました。

5日は、秋田国際大リア園の職員など16人が参加しました。

6日は、須崎市で10品種の大リアを栽培する笹岡育生さん、

10品種を栽培する笹岡昌弘さん

、芸西村で30品種を栽培する

田村善穂さんの3つのほ場を

視察しました。参加者は、植え付けから切り始めての栽培

方法やアブラ虫対策などの現

状について、熱心に耳を傾けて

いました。

参加した香川県の生産者は、「こんなに多品種を栽培する生

産者を視察したのは初めて。新

品種の導入について考えるきっ

かけになった。知識や理解を深

めることができたので今後の

栽培にも取り入れていきたい」と話しました。



1 芸西支所 ダリアの技術を高め合おう 高知県内でダリア生産者交流会開催

2 東川事業所 伝統野菜・ 入河内ダイコン収穫開始!



安芸市の入河内地区で12月下旬、伝統野菜「入河内ダイコン」の収穫が始まりました。収穫は2月中旬頃まで続く予定です。今作は、日照りが続いた後に雨が長く続き、肥大が遅れたりダイコンが急激に成長したりと、天候のバランスが崩れた影響で、全体的に少しひどい傾向。「す」が入っているものや、空洞があるものが多いですが食味は例年通りです。

入河内ダイコンは安芸市内の量販店などで販売しています。

JJA高知県安芸地区と生産者、行政、安芸農業振興センターでつくるJJA高知県安芸地区消費拡大連絡協議会芸東支部は12月24日、東洋町で園児を招いてポンカンの収穫体験と野外授業を開きました。

この体験は食農教育事業として、地元の子どもたちに特産のポンカンに興味を持つてもらうことが目的で1年に1回実施していく今年で10年目となります。園児は「ポンカンの収穫は初めてで楽しかった」と袋いっぱいに収穫していました。

皆さんからのご意見、ご感想、つぶやき、川柳、イラストなど、お便りを心待ちにしています！

みんなのひろば

▼ご家族でこうぐりを愛読していた
だきありがとうございます。安芸
地区は活動が盛んな地域なので、
これからも地区の情報を楽しみに
してもらえる広報誌作りに励みた
いと思います。本年も広報誌「こ
うぐり」をよろしくお願ひします。

（羽根事務所・80歳）

▼ご家族でこうぐりを愛読していた
だきありがとうございます。安芸
地区は活動が盛んな地域なので、
これからも地区の情報を楽しみに
してもらいたいと思います。

（恒石）

17ページのいきいきちゃぐりん塾は
動物に触れておいしい物を食べて
とてもいいですね！来年参加し
たいと思いました。

（穴内事業所・35歳）

▼今年度の安芸地区ちやぐりん塾
では春には田植え、夏には米ナス
の収穫体験や花植えを行い、秋に
は稲刈り、冬にはブルースターや
トルコギキョウの花を使って花束作
りなど全8回を行いました。令和
7年もちやぐりん塾を開催する予
定です。ぜひ、ご興味がある方は
ご参加くださいませ。

（あき支所・65歳）



広報のつぶやき

J.A高知県安芸地区の中山
自然薯部会が昨年12月8日、「
安田町で開かれた「なかやま
山芋まつり」で特産の自然薯
を販売しました。

同部会は自然薯の魅力を多
くの人に知つてもらおうと毎
年12月に「なかやま山芋フェス
タ」で即売会を開いています。
令和6年に行われたフェス
タでは約1000人が訪れ、特産
の自然薯やむかごを楽しんで
いました。部会では、
1kg1000円～3000円で販
売し、過去最高の約500kgが
完売した他、むかご15kgも1
時間で完売し、同部会の女
性らが販売する山芋汁も好評
でした。来場者は化粧箱入り
の贈答用や、量り売りの自宅
用など買い求めているよう
でした。

同町の飲食店「味工房じね
ん」では生産された自然薯を
親子丼にのせた「じねん丼」
や「じねんうどん」など、こ
こでしか味わえないメニューも
提供しているそのうでの足を
運んでみてくださいね。

田野支所 店舗統廃合のお知らせ

金融店舗再編により「田野支所」は令和7年3月14日（金）をもちまして、営業を終了し、令和7年3月17日（月）より「奈半利支所」へ統合させていただくこととなりました。

今後も地域に根差した総合事業体として質の高いサービスを提供できるよう、役職員一丸となって努力してまいりますので、何卒ご理解とご協力を賜りますようよろしくお願ひ申しあげます。

営業を 終了する支所	田野支所
営業終了日	令和7年3月14日（金） ※窓口業務は15：00終了
田野支所ATM	田野ATMとして引き続き、 ご利用いただけます。 平 日：8：45～18：00 土 曜：9：00～17：00 ※日曜・祝日は休業

継承先支所	奈半利支所
統合日	令和7年3月17日（月）より
窓口営業時間	平 日 8：30～11：30 ※11：30～12：30まで昼休業 12：30～15：00
奈半利支所ATM	平 日：8：45～19：00 土日祝：9：00～17：00

お持ちのキャッシュカード、貯金証書等はそのままご使用いただけます。通帳もご使用いただけますが、継承支所にご来店の際には通帳切替をさせていただきます。（ATMではそのままの状態でご使用可能です）。公共料金・税金などの口座振替および年金などの受取りに関するお手続は不要です。

また、JA共済のご契約につきましても、継承支所に引き継がれますので、お手続きの必要はございません。

税務相談日

令和7年2月5日（水）
令和7年4月16日（水）

会 場 あき支所3階
問い合わせ 安芸地区本部

時 間 10：00～16：00
企画組合員課 0887-34-1515